
2. ordentliche Sitzung der 

Universitätsvertretung an der 

Medizinischen Universität Wien, 

Sommersemester 2016 
Beginn: Mittwoch, 15.6.2016, 14:30  
 

Anwesend sind: Lukas Wedrich (VSStÖ), Sarah Schober (UFMUW), Lukas-Maurice Scheinost (WUM), 

Matthias Evermann (WUM), Julia Bischof (WUM), Eren Eryilmaz (UFMUW), Anna Zettl (UFMUW), 

Johanna Zechmeister (UFMUW) 

Entschuldigt: Leon Fierek (UFMUW) 

 

Tagesordnung: 

1) Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und Beschlussfähigkeit  

2) Genehmigung der Tagesordnung  

3) Berichte der Vorsitzenden und ihrer Stellvertretern  

4) Berichte der Referent_innen  

5) Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

6) Berichte der Ausschussvorsitzenden 

7) Vertragsveränderung Angestellte 

8) Jahresvoranschlag 2016/17 

9) Veranlagung von Rücklagen 

10) Wahl des Referenten / der Referentin für Öffentlichkeitsarbeit 

11) Resolution gegen Pseudomedizin in Pflicht LV´s 

12) Förderung des Football Teams 

13) Allfälliges 

 

1) Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer  

Einladung und Beschlussfähigkeit  
 

Johanna Zechmeister begrüßt die Anwesenden. 

Die Anwesenheit der Mitglieder (s.o.) wird festgestellt. Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt.  Die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

Anna Zettl übernimmt die Protokollführung, dagegen erfolgen keine Einwände. 

 



2) Genehmigung der Tagesordnung  
 

Johanna Zechmeister bringt die vorliegende Tagesordnung zur Abstimmung: 

offene Abstimmung der vorliegenden Tagesordnung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), 

Prostimmen (8)  Einstimmig angenommen.  

 

3) Berichte der Vorsitzenden und ihrer Stellvertretern  
 

Schriftlicher Bericht liegt vor und wird vom Vorsitzteam erläutert. 

Frage nach weiterem Vorgehen im 72 Wochen Praktikum. 

Kleine Fortschritte mit Klinikchef, er ist auch im Senat bzw. im Universitätsrat als Auskunftspersonen 

zu allen Belangen eingeladen. Weitere Besprechungen mit Rektor, Gewerkschaft sind in Kooperation 

mit der Studienvertretung Zahnmedizin anberaumt.  

Frage nach Ausschicken der Berichte aus den Referaten vor der Sitzung.  

Johanna Zechmeister weist die Opposition auf ihr Einsichtsrecht hin, alle Mandatar_innen können 

sich die Berichte ansehen und sind zu den zweiwöchigen öffentlichen Treffen der ÖH eingeladen, wo 

Aktuelles besprochen wird. Alle können auch bei Referent_innen nachfragen. 

 

Initiativantrag von Matthias Evermann:  

Die Universitätsvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, dass alle Berichte der 

Referent_innen 48 Stunden vor der HV Sitzung an alle Mandatar_innen ausgeschickt werden.  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (4), Enthaltungen (1), Prostimmen (3)  

Der Antrag wurde abgelehnt. 

 

Julia Bischof beantragt Rederecht für Mathias Stiefsohn zu diesem Tagesordnungspunkt:  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

Mathias Stiefsohn: Ist Weitergabe von Information zur Vorbereitung auf die HV Sitzungen Holschuld 

der Mandatar_innen oder Bringschuld der Vorsitzenden?  

Antwort Vorsitzteam: Berichte sind in längerem Zeitraum vor der Sitzung noch nicht durch die 

Referent_innen abgegeben. Es gibt vor jeder Sitzung eine Vorbesprechung, in der die monatlichen 

Berichte eingesehen und über die Tagesordnungspunkte diskutiert werden können. Bei der 

Vorbesprechung zu dieser Sitzung war leider niemand von der WUM. 

 

 



4) Berichte der Referent_innen  
 

schriftliche Berichte aller Referate liegen vor 

 

● Referat für internationale Angelegenheiten, Maja Nackenhorst  

● Referat für Öffentlichkeitsarbeit, Jennifer Hergeth  

● Referat für Multimedia, Peter Bauer  

 

Julia Bischof beantragt Rederecht für Mathias Stiefsohn zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)   

Einstimmig angenommen. 

 

● Referat für Organisation und Schulungen, Daniela Kitzmantl  

Frage zu Finanzierung des Sommerfestes – Catering hat ÖH kein Geld gekostet, es wurden 

Bänke zur Verfügung gestellt und der Müll wurde mitgenommen. Das Fest war auch durch 

Zuschuss vom Vizerektorat  für Lehre ein großer Erfolg.  

● Referat für Gesundheits- und Gesellschaftspolitik, Lisa Leutgeb 

● Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten, Marieta Schidrich  

 

Marieta Schidrich gibt zu Protokoll: Ich finde es ziemlich fragwürdig, wenn eine Ausschussvorsitzende 

offensichtlich keine Kenntnisse über Satzung oder HSG verfügt und einen gestellten Antrag nicht zur 

Abstimmung bringen will, bis sie auf ihre Pflichten hingewiesen wird.  

 

Lukas-Maurice Scheinost gibt zu Protokoll: Der Grund warum dieser Antrag nicht zur Abstimmung 

gebracht werden sollte war, dass der Antrag nicht der Gebarungsordnung entsprochen hat – es 

wurden keine drei Angebote eingeholt. Zusätzlich gab es kein beschlossenes StV Protokoll.  

 

Lukas-Maurice Scheinost beantragt Rederecht für Philipp Kaiser zu diesem Tagesordnungspunkt:  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)   

Einstimmig angenommen. 

 

Zum Zeitpunkt der Sitzung ist das Protokoll der Studienvertretung Humanmedizin nicht beschlossen 

gewesen, laut Rechtsauskunft Huber ist der Beschluss trotzdem gültig, auch ohne Beschluss des 

Protokolls. 

 

Julia Bischof beantragt Rederecht für Carina Borst zu diesem Tagesordnungspunkt: 

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

 

Beschluss im Wirtschaftsausschuss entscheidet nur über die Deckelung der Summe, nicht 

über die tatsächliche Ausgabe, die dann von der Studienvertretung laut Gebarungsordnung 

durchgeführt und inklusive der drei Angebote mit der Wirtschaftsreferentin abgewickelt 

wird.  

 

Diskussion beendet, kann bei TOP 6 weitergeführt werden.  

 



● Referat für Studien- und Maturant_innenberatung, Anna Zettl  

● Referat für Sozialpolitische Angelegenheiten, abwesend, Bericht liegt vor  

● Referat für IT-Services, abwesend, Bericht liegt vor  

● Referat für Bildungspolitische Angelegenheiten, abwesend, Bericht liegt vor  

 

5) Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
 

● Studienvertretung Zahnmedizin: Bericht zur Pressekonferenz, Verhandlungen über das 72-

Wochen-Praktikum, sehr viel Zusammenarbeit mit Prof. Moritz und der Klinikleitung bei 

kleineren Angelegenheiten, Wachsverkauf, Blocknachbesprechungen  

● Studienvertretung Postgrad: abwesend 

● Studienvertretung Humanmedizin: Beratungen, Facebook-Bewerbungen (zB. Gastro-

Weiterbildung), Sectio Chirurgica, Outgoings-Berichte Zuschuss  

Frage nach StV Protokollen: Sollen auf die Homepage gestellt werden. Wird an den Vorsitzenden der 

StV Human weitergeleitet. 

6) Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 

● Ausschuss für mehr Mitbestimmung und Partizipation von Studierenden an der 

Medizinischen Universität Wien, Lukas Wedrich 

ÖH Vorstellung, Evaluation Fieberkurve. Infomate Video. Nächster Ausschuss soll nächste 

Woche tagen.  

● Ausschuss für sozialpolitische Angelegenheiten  

Im Härtefond wurden 3 Fälle behandelt, 2 bewilligt. Es gibt auch mehrere Anfragen für den 

Kinderfonds.  

● Ausschuss für Wirtschaftsangelegenheiten, Nina Neuber 

Siehe oben. Außerdem Diskussion über Gehälter der Angestellten und Veranlagung der Rücklagen.  

● Ausschuss für bildungspolitische Angelegenheiten 

abwesend 

 

7) Vertragsänderung Angestellte  
 

Es handelt sich um einen Vertrag zwischen Angestellten und der Arbeitgeberin ÖH Med Wien. Da es 

sich um personenbezogene Daten handelt, die vertrauenswürdig und unter Ausschluss der 

Öffentlichkeit behandelt werden müssen,  werden alle Nicht-Mandatar_innen gebeten die 

Räumlichkeiten zu verlassen. Auch die Mandatar_innen müssen die besprochenen Inhalte vertraulich 

behandeln.  

Das Audioprotokoll wird für diesen Tagesordnungspunkt pausiert.  

Marieta Schidrich stellt den Antrag:  

Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, die vorliegenden Änderungen der 

Dienstverträge der Angestellten der ÖH Med Wien so anzunehmen (siehe Beilage).  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8) 

Einstimmig angenommen.  



 

10 Minuten Sitzungsunterbrechung 16:23 – 16:33 

 

8) Jahresvoranschlag 2016/17  
 

Siehe Beilage. 

Veränderungen in den Personalkosten (siehe oben). 

Der Projekttopf wurde aufgestockt, der Sozialfonds wurde aufgestockt, Zuschüsse von der MedUni 

Wien werden nachträglich eingerechnet. 

Das Wahljahr 2017 wurde extra budgetiert.  

Frage nach Aufstockung im Projekttopf – ist unter anderem im Ausgleich zu Herabstufung der 

Referatsbudgets angedacht, um mehr Flexibilität zu ermöglichen.  

 

Johanna Zechmeister stellt den Antrag: 

Die ÖH Med Wien möge den vorliegenden Jahresvoranschlag der ÖH Med Wien von 1. Juli 2016 bis 

31. Juni 2016 beschließen. 

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (3), Enthaltungen (0), Prostimmen (5)  

Der Antrag wurde angenommen. 

Lukas-Maurice Scheinost gibt zu Protokoll: Ich von der WUM habe erneut gegen den JVA gestimmt, 

da es erneut zu einer Ausuferung von Entschädigungen der Mitarbeiter_innen gekommen ist und wir 

finden, dass die ÖH ein Ehrenamt bleiben sollte.  

Sarah Schober gibt zu Protokoll: Ich habe für den JVA gestimmt, da ich die Summer der AE die 

ausgezahlt werden nicht überzogen finde. Ganz im Gegenteil finde ich, dass es allen Menschen 

unabhängig von ihrer sozialen Stellung ohne einen finanziellen Nachteil möglich sein sollte bei der 

ÖH mitzuarbeiten. Durch ehrenamtliches Engagement entsteht ein finanzieller Nachteil und erhöhte 

Ausgaben, die so kompensiert werden können.  

Matthias Evermann gibt zu Protokoll: Ich von der WUM habe gegen den JVA gestimmt. Ich möchte 

mich Lukas anschließen, weil ich glaube, dass noch mehr Einsparungspotential vorliegt.  

 

Eren Eryilmaz beantragt Rederecht für Philipp Kaiser zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

 

Julia Bischof beantragt Rederecht für Carina Borst zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Offene Abstimmung:  Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  



Es wird gebeten den JVA auch auf die Internetseite der HV Sitzung unter dem entsprechenden Reiter 

hochzuladen. 

 

9) Veranlagung von Rücklagen  
 

Bereits im Wirtschaftsausschuss besprochen. Lisa Leutgeb hat gemeinsam mit Tatjana Masek 

Angebote zur Veranlagung von 300.000€ eingeholt.  

Bundesschatz ist auf 10 Jahre gesehen die sicherste Anlage mit den im Vergleich höchsten Zinsen 

(1%).  

Dort sind bereits 150.000€ veranlagt.  

Bundesschatz ist die Empfehlung von mehreren beauftragten Expert_innen.  

Diskussion über zusätzliches Gutachten eines/r VermögensberaterIn  

 

Anna Zettl stellt den Antrag: 

Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, dass 150.000€ an Rücklagen im 

Bundesschatz veranlagt werden.  

 

Gegenantrag Lukas-Maurice Scheinost:  

Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen, dass vor der Veranlagung der 

Rücklagen bis zu 400.000€ bis 30. September 2016 ein/e unabhängig/e Vermögensberater/in 

herangezogen wird und diese/r Angebote vorlegt.  

 

Johanna Zechmeister beantragt Rederecht für Tatjana Masek für diesen Tagesordnungspunkt. 

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

Tatjana Masek gibt zu bedenken, dass seitens des Wirtschaftsprüfers jedes Jahr Bedenken über den 

Verbleib und Zinsverlust des Geldes am Girokonto geäußert werden und würde einen raschen 

Beschluss bezüglich der Veranlagung einer angemessenen Summe (400.000€) in eine mündelsichere 

Wertanlage (Bundesschatz) befürworten. 

Gegenantrag Lukas Wedrich:  

Die Hochschulvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen 400.000€ für 120 Monate im 

Bundesschatz zu veranlagen.  

 

Schärfster Antrag zuerst abgestimmt: Gegenantrag von Lukas-Maurice Scheinost  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (2), Enthaltungen (2), Prostimmen (4)  

Der Antrag wurde angenommen.  



Damit sind der Antrag von Anna Zettl und der Gegenantrag von Lukas Wedrich gefallen. 

 

Vorsitz und Wirtschaftsreferentin sind zuständig für die Durchführung bis 30. September 2016. 

 

10) Wahl des Referenten / der Referentin für Öffentlichkeitsarbeit  
 

Johanna Zechmeister schlägt Jennifer Hergeth zur Bestellung als Referentin für 

Öffentlichkeitsarbeit aufgrund der öffentlichen Ausschreibung zur Abstimmung vor. 

Geheime Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8) 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Jennifer Hergeth nimmt die Wahl zur Referentin für Öffentlichkeitsarbeit an. 

 

11) Resolution gegen Pseudomedizin in Pflicht LV’s  
 

Prof. Frass hat in den Rounds einen großen Teil der Lehrzeit damit verbracht über Homöopathie 

gesprochen, was viele Studierenden gestört hat.  

Diskussion ob Verbote in diesem Kontext sinnvoll sind oder ob es Möglichkeiten zu Lehren der 

Homöopathie gibt.  

 

Antrag Matthias Evermann:  

Die UV der ÖH Med Wien möge beschließen, dass sich die ÖH Med Wien aufgrund des Anlassfalls 

in den Rounds des 5ten Jahres öffentlich gegen die unkritische Lehre von Homöopathie und 

ähnlicher unwissenschaftlicher Heilkünste in Pflichtlehrveranstaltungen ausspricht. 

 

Lukas-Maurice Scheinost beantragt Rederecht für Philipp Kaiser für diesen Tagesordnungspunkt.  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

 

Lukas Wedrich beantragt Rederecht für Peter Bauer zu diesem Tagesordnungspunkt.  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8) 

Einstimmig angenommen.  

 

Abstimmung des Antrages von Matthias Evermann 



Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8) 

Einstimmig angenommen.  

12) Förderung des Football Teams  
 

Die Football Mannschaft läuft als Untergruppe der ACSL. 

Es wird gebeten Fragen direkt an das Football Team zu richten.  

 

Julia Bischof beantragt Rederecht für Mathias Stiefsohn für diesen Tagesordnungspunkt.  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8) 

Einstimmig angenommen. 

 

Johanna Zechmeister beantragt Rederecht für Philipp Kaiser für diesen Tagesordnungspunkt.  

Offene Abstimmung: Gegenstimmen (0), Enthaltungen (0), Prostimmen (8)  

Einstimmig angenommen.  

 

Es gibt bereits eine Rechnung, diese wurde nach dem Wirtschaftsausschuss gezeichnet. 

 

13) Allfälliges 
 

Sarah Schober: Für mich ist es die letzte HV Sitzung. Ich möchte mich bedanken und verabschieden. 

Alle Mandatar_innen bedanken sich bei Sarah Schober für Ihre Arbeit und verabschieden sich. 

Johanna Zechmeister beendet die Sitzung um 17:30 Uhr. 


